
重磅2011年3月14日 星期一
编辑 蔡富根 组版 唐玉梅 校对 吴巧薇

04
·访谈

访谈

全国人大代表、马钢股份董事长顾建国坦然面对联合重组

马钢要考虑的是把自己做大做强

海信：以质量诚信，打造受尊重企业
将“中国制造”变成“中国创造”，将中国

品牌塑造成世界市场信赖和追捧的品牌，一直

是国人魂牵梦绕的愿望，这种愿望需要通过向

国内外消费者提供优质的产品来实现，更需要

企业通过用心服务全球用户的过程来实现。

2010年10月，海信电视再摘中国质量的最

高荣誉——“全国质量奖”，成为全国质量奖设

立十年来首个两次获奖企业，“全国质量奖”评

审专家评价海信：坚持“技术、质量、诚信、责任”

的核心价值观，积极追求研发深度，建立起产品

优势，通过推行卓越绩效管理模式，实现了从产

品质量、服务质量到经营质量的全面提升。

从最早期的黑白电视机，到小屏幕的彩色

电视机，再到纯平彩电、平板电视、智能3D LED

电视，海信已经累计卖出了超过2亿台电视机，

却从未出现过一次批次性事故。海信始终认

为，质量是一个企业和品牌生存的根本，是企业

不容突破的底线。“做好产品，要先做好人

品”——海信对于质量的认识已经上升到了关

乎道德和人品的高度，在质量诚信理念指导下

形成的质量管理体系、制定的超出国标的质量

标准，成就了海信电视的高质量，推动着海信人

积极履行对消费者、对社会不变的承诺与责任。

在澳洲，一名家庭主妇给海信写邮件说“海

信电视太物有所值了”，她要将来自中国的海信

电视推荐给身边的亲戚朋友。2010年，澳大利亚

权威调查公司Canstar Cannex进行的满意度调

查显示，来自中国的海信液晶电视排名首位，海

信电视成为当地名副其实的高端品牌。

在北美，在海信成功进入Hhgregg商店，

至今未出现过任何一例因质量不好而发生的

退货事件，这一纪录令Hhgregg商店的营运

经理和销售人员由衷敬佩。2009年，海信荣

获了美国乔治亚州魁耐特郡政府颁发的“卓越

贡献奖”，以感谢海信近些年来给美国当地经

济、社会发展所做出的贡献，该奖是魁耐特郡

授予外来投资企业的最高荣誉。

在中国，中国电子商会公布的“城市居民

家庭平板电视使用及售后服务满意度水平”调

查结果，海信电视连续三年用户使用满意度排

名首位。2010年底，《平板电视能效限定值及

能效等级》国家标准正式实施，海信以质量诚

信和绿色发展理念严格自律，不仅提前实现了

平板电视能效的全部达标，而且LED液晶电视

全部达到一级能效标准。

良好的产品质量，支撑了海信市场销售

规模的快速增长，根据中怡康最新公布的统计

数据，海信液晶电视以15.45%的占有率高居榜

首，连续第八年高居平板市场榜首；2010年，海

信液晶电视的出口量同比增长了40%以上，远

高于行业平均水平。

做受人尊敬的世界品牌是海信始终追求

的目标，海信秉承“技术、质量、诚信、责任”这

八字方针，通过不断自主创新，积极追求卓越，

快速向世界一流企业靠拢，在全球舞台上彰显

着中国品牌的力量。

人大代表、政协委员回应
星报“捎话到两会”

两会期间，星报开展了“捎话到两会，

让‘安徽声音’在全国传递”的活动，广大

读者和网民热情参与，本报共接到意见、

建议数百条。全国两会已近尾声，本报梳

理了三大热点问题，看代表、委员们是如

何解答的。

热点问题一：农民工待遇

读者声音：安徽是农民工大省，一直

以来，农民工在为城市作出贡献的同时，

却无法和城市工人享受同样的待遇。

两会回应：国家人力资源和社会保障

部副部长杨志明表示，目前，人社部出台

了养老保险转移支付办法，其中包括农民

工。新的一年，人社部将继续关注农民工

群体，为他们享有统筹城乡就业和城市用

工一样的待遇创造条件。

热点问题二：素质教育

读者声音：现在的学生太苦了，老师

也太苦了。现在的学习完全是为了考

试。现在的教育功利性太强了！

两会回应：全国政协委员、安徽省教

育厅副厅长李和平表示，中小学生课业负

担过重是激烈的应试教育的衍生物，当

前，国家正在有计划、有步骤地推行应试

教育尤其是高考制度改革，高考增加自主

命题、自主招生等方式，取得了一定效果，

但还应加大改革力度。

热点问题三：收入分配

读者声音：机关、事业单位退休人员

与企业退休人员收入差距日益扩大，国企

退休工人每月退休金只有1000多元。

两会回应：全国人大代表、安徽省政法

委常务副书记朱勇告诉记者，要从根本上

解决问题，就要取消“双轨制”。尽可能将

各类公民纳入社会保障制度范围，增强社

会保障的公平性，并建立企业退休人员基

本养老金正常增长机制，尽量缩小机关事

业单位与企业之间养老保障待遇差距。

“目前制约国内钢铁企业盈利水平的

最大问题是矿石等原材料，这使得钢铁行

业会长期处于微利，从整个钢铁行业来看，

2011年乃至今后三五年，形势依然严峻。”

顾建国向记者介绍，目前，马钢有75%左右

的矿石需要依靠进口，矿价的上涨使企业

成本不断增加。

对于铁矿石价格的不断上涨，顾建国

也建议国家有关部门应该对此进行协调，

并表示马钢将加快国内矿产资源的开发和

非钢产业的拓展。

对于工信部此前公布的钢铁产业联合

重组相关指导意见，顾建国非常坦然地告

诉记者：“马钢现在考虑的是把自己的企业

做大、做强，将来就是联合其它钢厂或者被

其它钢厂联合，都是一件好事情。”

值得注意的是，早在2006年，宝钢曾与

马钢结成战略性联盟，签署了《战略联盟框

架协议》，当时，外界一度认为宝钢将与马

钢进一步实现重组。对此，顾建国向记者

指出，两家公司的重组目前来看已不可能，

因为各地都希望拥有自己的大型钢铁企

业。

顾建国表示，马钢并不急于回答联合

重组这个问题，而是努力做好企业内部的

事情，提升企业的竞争能力。

全国人大代表、九三学社亳州市委主

委徐景龙提出，现实中，个别政府部门超出

职权范围，一些非政府部门超出其业务目

的或者为了商业利益而收集利用个人信息

的现象随处可见。当人们体味着信息化给

生活带来种种便利的同时，又不得不面对

个人生活空间逐步缩小的现实。因此，他

建议，必须尽快制定个人信息保护法，以便

确立我国的个人信息保护制度。

全国人大代表徐景龙： 尽快制定个人信息保护法

全国人大代表、安徽省政法委常务副书

记朱勇昨天接受记者专访时建议，食品药品

监管机构继续实行省以下垂直管理，以切实

保障食品药品这项民生工程的安全。

朱勇告诉记者，2009年5月，我省食品

药品监管由省以下垂直管理变为地方政府

分级管理。虽然分级管理可以引起地方政

府的高度重视、强化地方政府食品药品安

全监管责任，但在实际运行中也暴露了一

些弊端。

朱勇建议，食品药品监管机构继续实

行省以下垂直管理。

全国人大代表朱勇： 恢复省以下食品药品监督垂直管理

全国两会期间，电子商务、网上消费

的日益普及和由此可能带来的欺诈等风险

也引起了政协委员的关注。昨天，全国政

协委员、中央财经大学证券期货研究所所

长贺强，在接受星报记者采访时表示，防范

打击网上支付中可能的风险，不能仅仅依

靠企业的努力，公安部门必须加强介入给

予更多支持。为此，案件太小不能立案的

情况需要有所改变。

贺强认为，网上支付是一个发展方向，

但网上消费、网上支付在发展中也不可避

免地遇到欺诈、钓鱼等风险。对此，贺强表

示，有诈骗就要坚决打击，不能因为有一些

欺诈就不搞网上支付了，而这也需要政府

的更多关注。

全国政协委员贺强： 打击网上欺诈不能只靠企业，公安要介入

“如果说老无所依，是一种悲哀，那病无

所依，更是一种绝望。因此，希望政府和社

会关注身患重病的特困人员住院无人照看

的问题。”全国人大代表、安徽环亚集团总经

理陆亚萍在人大分组会议上，大声疾呼。

陆亚萍表示，目前解决特困群众的社

会救助体系政策还不够完善，部分特困人

员因身患重病住院无人照看的现象时有发

生，一定程度上影响了城乡特困人员的医

疗保障和社会的和谐稳定。为此，陆亚萍

建议有关部门研究救助政策，同时，民政部

门加大对这些特困人员的补助力度。

全国人大代表陆亚萍：“病无所依”需要国家政策救助

回音

“勒紧裤腰带，过苦日子。”已

成为目前中国钢铁业的一个“热

词”。13 日，全国人大代表、马钢

股份公司董事长顾建国在接受记

者采访时透露，钢铁行业的微利

形势将持续，马钢为了摆脱“困

境”，将加快国内矿产资源的开发

和非钢产业的拓展。

本版均为星报两会行特派记

者组 祝亮俞宝强 王松青 文/图

声音

为了让百姓过得更舒心幸福
全国人大代表、政协委员献计民生热点


